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Interview mit Lars Kroschke, Firmeninhaber, und Frithjof von Kessel, 

Geschäftsführer der Kroschke sign-International GmbH

Sicherheit – 
heute bestellt, morgen da
Sicherheit am Arbeitsplatz – um diese in allen Situationen zu gewähr-
leisten, braucht es das richtige Equipment: Absperrungen, Beschilde-
rung, aber auch Schutzkleidung und Erste-Hilfe-Koffer. Damit Sicher-
heit am Arbeitsplatz funktioniert, verlassen sich Unternehmen und 
Behörden auf die Produkte der Kroschke sign-International GmbH. 
Inhaber Lars Kroschke und Geschäftsführer Frithjof von Kessel erklä-
ren, wie das Unternehmen es nach ganz oben geschafft hat.

WF: Ihr Unternehmen hat es sich 

zur Aufgabe gemacht, Menschen 

im Alltag umfassend zu schützen.

Lars Kroschke: In der Tat, Schutz 

und Sicherheit im betrieblichen 

Alltag, genau das treibt uns an. 

Wir führen circa 30.000 Produkte 

im Bereich Persönliche Schutz-

ausrüstung, Kennzeichnung und 

Sicherheit am Arbeitsplatz. Täglich 

versenden wir 2.300 Aufträge. 

Frithjof von Kessel: Bei der Schutz-

ausrüstung liegt der Schwerpunkt 

im Bereich Schutzkleidung, im 

Kerngeschäft Kennzeichnung 

produzieren und liefern wir Ma-

schinenkennzeichnungen, Hin-

weisschilder und Prüfplaketten. 

Wenn es um die Sicherheit am 

Arbeitsplatz oder im Betrieb geht, 

sind Flucht- und Rettungswegsys-

teme wichtig. 

WF: Gerade da haben Sie promi-

nente Referenzen, die fast jeder 

vom Namen her kennt.

Lars Kroschke: Wir haben bei-

spielsweise im Bereich der Raum-

fahrt die ISS, aber auch das alte 

und das neue World Trade Center 

in New York mit lang nachleuch-

tenden Schildern und Fluchtweg-

markierungen ausgestattet. 

Frithjof von Kessel: Wir sind zur 

Hälfte Handels- und zur anderen 

Hälfte produzierendes Unterneh-

men. Die Kennzeichnungen stellen 

wir am Standort Braunschweig 

selbst her. Wir können jede Farbe, 

jede Sprache und jede Auflagen-

höhe anbieten. Dabei steht immer 

ein hoher Qualitätsanspruch im 

Fokus. Wir haben heute eine der 

modernsten Spezialdruckereien in 

Europa und investieren kontinuier-

lich in die neuesten Drucktechno-

logien.

WF: Wie können Sie sich von ande-

ren Herstellern abheben?

Lars Kroschke: Wir verfügen über 

eine große Produktauswahl, sind 

sehr stark in der Beratung und 

im Bereich Dienstleistungen. Wir 

haben ein großes Serviceteam und 

bei uns wird das Telefon nie mehr 

als dreimal klingeln, bevor ein Mit-

arbeiter abhebt.

Frithjof von Kessel: Einer unserer 

Verkaufsvorteile war schon immer: 

Heute bestellt, morgen da. Wir 

haben ein leistungsfähiges Lager- 

und Logistikzentrum am Standort 

Braunschweig, wo wir fast alle 

Produkte immer auf Lager haben. 

Diese können rund um die Uhr 

verschickt werden.

WF: Werden die meisten Produkte 

inzwischen online geordert?

Lars Kroschke: Wir sind als Kata-

logversender groß geworden und 

verschicken auch heute noch 4,7 

Millionen Kataloge pro Jahr. Das 

Onlinegeschäft nimmt jedoch ste-

tig zu. Seit vielen Jahren haben wir 

verschiedene Onlineshops, sowohl 

allgemein zugängliche als auch 

kundenindividuelle Shops.

Frithjof von Kessel: Wir sind zu 

einem führenden Anbieter und 

Hersteller von Produkten rund um 

Kennzeichnung und Arbeitssicher-

heit geworden. Das war eine lang-

same, aber stetige Entwicklung. 

Das Unternehmen wurde bereits 

1957 gegründet.

WF: Herr Kroschke, Sie sind der 

Enkel des Gründers und somit 

schon die dritte Generation.

Lars Kroschke: Mein Großvater 

gründete das Unternehmen, das 

später von meinem Vater und mei-

nem Onkel weitergeführt wurde. 

Unter den beiden ist das Unter-

nehmen stark gewachsen und 

1994 entschlossen sie sich, das 

Unternehmen zu teilen, sodass es 

heute die Klaus Kroschke Gruppe 

und die Christoph Kroschke Grup-

pe gibt. Wir gehören zur Ersteren. 

Wir beschäftigen uns mit Sicher-

heit, das Unternehmen meines 

Onkels mit Kfz-Zulassungen und 

Autokennzeichen. 

Frithjof von Kessel: Zur Klaus 

Kroschke Gruppe gehören weitere 

Unternehmen, die alle im Bereich 

Sicherheit und Kennzeichnung 

angesiedelt sind. Teilweise sind 

es Spezialfirmen. Wir wollen den 

Gruppengedanken in Zukunft wei-

ter stärken und bei der engen Zu-

sammenarbeit der Tochterfirmen 

die Synergieeffekte nutzen.

WF: Wie sah Ihr Weg ins Unterneh-

men aus?

Lars Kroschke: Ich bin seit 2017 

Inhaber. Schon als kleiner Junge 

bin ich hier herumgekrabbelt. Als 

Kind fand ich das Unternehmen 

eher langweilig und wollte etwas 

anderes machen. Doch nach mei-

ner kaufmännischen Ausbildung 

und meinem BWL-Studium habe 

ich angefangen, die Aufgaben 

wirklich zu verstehen und plötzlich 

erschien mir das Unternehmen 

sehr viel spannender. Ich habe 

dann zunächst bei Tochterfirmen 

gearbeitet und war über vier Jahre 

in den USA. Ich habe jetzt viel 

Verantwortung und stehe für das 

Familienunternehmen, aber das 

empfinde ich als sehr positiv. Ich 

habe Lust, Veränderungen anzu-

stoßen. Ich arbeite jetzt mit mei-

nem Vater zusammen, die Firma 

ist ja praktisch sein erstes Baby.

Frithjof von Kessel: Ich bin seit 

2019 als Geschäftsführer im Un-

ternehmen tätig. Nach Banklehre 

und BWL-Studium war ich in der 

Unternehmensberatung tätig und 

absolvierte eine IT-Ausbildung. 

Über weitere Stationen kam ich 

2007 zur Klaus Kroschke Gruppe.

WF: Welchen Anteil haben Ihre 

Mitarbeiter am Erfolg?

Lars Kroschke: Den entscheiden-

den Anteil! Wir sind nur so erfolg-

reich, weil wir sehr gute Mitarbeiter 

haben. Es wird jedoch immer 

schwerer, diese zu finden, zumal 

die Konkurrenz in der Region sehr 

groß ist. Auch wir als Familienun-

ternehmen tun einiges für unsere 

Mitarbeiter. Wir haben auf unse-

rem Firmengelände einen Kinder-

garten, ein Fitnesscenter und ein 

sehr gutes Betriebsrestaurant mit 

einem ehemaligen Sternekoch. Wir 

können mit einer familiären Atmo-

sphäre punkten, die es in einem 

Konzern nicht gibt.

Frithjof von Kessel: Der Generati-

onswechsel ist bereits erfolgreich 

vollzogen. Wir wollen das Un-

ternehmen in eine gemeinsame 

Zukunft führen. Zunehmende 

Digitalisierung, Verbesserung der 

elektronischen Prozesse und der 

Produkte sowie eine Optimierung 

der Dienstleistungen – das sind die 

Kernthemen der Zukunft.

Firmeninhaber Lars Kroschke

Geschäftsführer Frithjof von Kessel

Seit 1957 ist Kroschke am Standort Braunschweig tätig

Das große Lager- und Logistikzentrum mit 14.000 m2 garantiert einen optimalen 
Service und schnelle Lieferzeiten

Kroschke sign-International GmbH
Kroschkestraße 1 
38112 Braunschweig 
Deutschland
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 info@kroschke.com 
 www.kroschke.com
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